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実り多き二学期も終わります。今年度も残り３ヶ月となりました。ブログでも紹介し

ましたが，６年生の学級では，卒業へ向けた取り組みについて話し合いをしている様子
もうかがえました。寂しい気持ちと立派な中学生になってほしいという想いが交差しました。 

  さて，一学期はコロナ禍の中で，学級閉鎖やオンライン授業を実施して，保護者の皆様にはご迷惑をおかけ
しましたが，二学期は，通常通りの多くの行事を実施することができました。特に，運動会や音楽発表会など，
様々な学校行事を進めていく中で，行事をとおして子どもたちの成長した姿をお見せすることができたのでは
ないでしょうか。 

  子どもたちは，終業式の日に通知表を持ち帰ります。保護者の皆さんはお子さんのころ，通知表を親に見せ
る時の心境はいかがでしたか。私は，苦痛でしかありませんでした。だから，子どもたちにはしっかりと学習
の定着を図り，堂々と持って帰れるようにしてきたつもりですが…数名の子どもたちには「もうすこし」や評
定を△になる子どももいました。そんな子どもに通知表を渡すときには，その子どもも「がっくり」ですが，
担任の私も「がっくり」の覚えがあります。学校で教える学習は，子どもができないのではなく，我々教師の
教え方に課題があるんだと，いつも自問自答を繰り返していたのを思い出します。 

  二学期も終わりますので，五月のＰＴＡ総会で保護者の皆様にお願いしたことの振り返りをしたいと思いま
す。 

  まず，今年の家庭学習の状況を振り返ってみて下さい。「家庭学習の習慣化」はいかがでしょうか。家庭学
習の習慣化が難しい子どもたちがいますが，家庭で学習できる環境（テレビやタブレット・スマホやゲームの
誘惑等）がしっかりと作られているでしょうか。勉強の必要性は全ての子どもたちが理解していますので，後
は保護者の声かけと見届けが出来ると完璧だと思います。勉強を教えるのは学校がしっかりとしますが，学習
の定着を図る家庭学習は家庭でお願いします。家庭学習の時間の目安は次の通りです。１年生は３０分間，２
年生は４０分間，３年生は５０分間，４年生は６０分間，５年生は７０分間，６年生は８０分間です。学習の
時間は量より質ですが，確実に目安の時間以上は学習に取り組むように声掛けをお願いします。 

 「家庭読書の時間の設定」はいかがでしょうか。知名っ子の生活にもありますが，毎日の読書も必要です。最
低，平日が 15 分以上，休日は 20 分以上は確保して下さい。学校では一人の年間貸出冊数（低学年は１３０
冊，中学年は１００冊，高学年７０冊）目標達成している御家庭はどのくらいあるのでしょうか。私事ですが，
一冊の本（兎の眼：灰谷健次郎）との出会いから教員を目指すようになりました。教育学部のある大学受験を
志望した時に高校の先生方には笑われました（高校生の私が教員を目指すなんて，親も驚いたほどの勉強をし
ない生徒でしたので…）が，そこで奮起できました。一冊の本で，人生は変わります。変わった本人が言って
いるので間違いありません。 

 「早寝・早起き・朝ごはん」の取組状況はいかがでしょうか。ここはある程度守られていると聞きますが，情
報機器の使い方に課題が見られます。情報通信機器は子どもたちには魅力的なものです。これが蔓延化する
と，ネット依存（依存度の高い子もいます）へつながっていく恐れがあります。 

 「歩育（歩いて登校）」はいかがでしょうか。朝の校舎内乗入れ送迎は禁止して，しっかりと守られています
が，雨の日の送迎が目立ちます。子どもたちの体の成長＝歩かせて鍛えてください。歩かないと分からない，
発見や気づきもたくさんあります。 

 「う歯治療」状況ですが，１２月１６日現在で，なんと７１％という状況です。虫歯はどんどん悪くなる病気
であり自然治癒しません。目指せ１００％を子どもたちには話をしていますが，これだけは保護者の協力なく
しては達成できませんので，未受診の御家庭（あと２４名）は，治療のほどよろしくお願いします。(冬休み
明けに確認します！)  

  コロナウイルス感染症は過去の話ではありません。沖永良部でも第８波の影響で，学級閉鎖をした学校もあ
ります。本校もですが，他校でも，今現在でも収まっていません。感染症防止対策の家庭での健康観察や朝の
検温に取り組んでください。引き続き，コロナ感染症対策のため，マスク持参と着用もよろしくお願いします。
文科省の指示通り，メリハリのあるマスクの着脱に努めていきます。本校の児童数が多いため，教室では２ｍ
の距離が取れませんので，対話活動やペア活動では，マスク着用を推奨します。 

  さて，２４日から冬休みが始まります。年末・正月と保護者や地域のみなさんにとっては，何かと慌ただし
い日々になりますが，子どもたちにとっては，家族や地域の一員ということを学ぶ絶好の
時期になると思います。是非，地域の催物に参加させたり，大掃除や障子張りなど，お手
伝いをどんどんさせたりして，昔から伝わる伝統や大人の知恵を学ばせてください。 

  この一年，保護者の皆様，地域の皆様のご支援・ご協力によりまして，本校の教育活動
がスムーズに運営できたこと，そして何よりも子どもたちが確かな成長を見せていること
に感謝申し上げます。今後ともよろしくお願いします。 

  最後になりましたが，ご家族揃ってよいお正月をお迎えください。 
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 いつまでもきれいな島で！ （知名港周辺ゴミ拾い活動）  
１２月７日に環境教育の一環として，全校児童で知名港周辺ゴミ拾い活動を 

実施しました。学校からマリンパーク，港へと続く通り沿いで，場所によって 

はたくさんのペットボトルやたばこの吸い殻等のゴミを拾いました。 

 多くのゴミを拾いながら様々な意見を発表していた子どもたち。知名町では 

カーボンニュートラル宣言を行い，町をあげて環境問題取り組んでいます。学校 

でもこうした活動を通して，子どもたちと沖永良部島の環境保全について考えて 

いきます。 

 みんな・・・力を出しきりました！！ （持久走大会）  
 １２月９日は雨天でしたが，時間を短縮して持久走大会を実施しました。時折強風も吹き厳しい環境に 

なってしまいましたが，向かい風の中,子どもたちはみな真剣な表情でゴールをめざして走り抜きました。 

 練習の成果を発揮して，多くの子どもたちが試走のタイムを大幅に更新したり目標タイムを達成したりす

ることができました。さらに，１年生の市來風空さんと３年生の先間日茉莉さんが新記録を達成しました。 

少雨決行のはずが雨天の中になってしまったにも関わらず，たくさんの保護者の皆様の声援をいただきまし

た。ありがとうございました。そして子どもたち，本当によくがんばりましたね。 

 
 
 
 

 先生（職員）も学んでいます！ （授業研究会・職員研修）  
 本校では，どの担任も年間に１回の研究授業を行い 

指導法改善に取り組んでいます。１２月１９日には， 

国語指導専門家の椿原先生を外部講師として招聘し， 

５年生教室で研究授業を行いました。学んだ事を今後 

の子どもたちの指導に活かしていきます。 

 

【 １ 月 】 
１日（日）（祝）元日 
６日（金）消防出初式（金管バンド参加予定） 
９日（月）（祝）成人の日 

１０日（火）始業式，大掃除，学級活動 
     いじめ問題を考える週間（～17日） 

１３日（金）委員会活動 
１４日（土）土曜授業日，年の祝い（５年生） 
１６日（月）学校給食週間（～20日），墓正月 
１７日（火）鹿児島学習定着度調査１日目（５年） 
１８日（水）鹿児島学習定着度調査２日目（５年） 
１９日（木）給食センターへのお手紙活動 
２１日（土）漢字検定実施日 
２３日（月）子ども読書の日，ノーメディアデイ 
２４日（火）英検ＥＳＧ実施日 
２５日（水）交流給食（１年・６年） 
２７日（金）クラブ活動（３年生見学） 
３１日（火）和泊小研究公開 
 
 ※ 行事予定は変更になる場合があります。 
  その都度お知らせします。ご了承ください。 
 

１月生活目標 

○ みんなの意識をそろえよう 
 ※ いじめをしない，させない， 
  ゆるさない心をもつ。 
※ 相手が気持ちよくなる言葉をつかう。 

１月保健目標 

○ 新型コロナやインフルエンザの予防に 

努めよう 

１月 の 行事予定 と 目標 

１２月１日に人権集会を開催しました。集会で

は，人権同和教育担当の渡邊先生が，著名人の言動

を例に，子どもたちにわかりやすく人権についての

お話をされ，そのお話をもとにみんなで考え，お互

いに人権意識を高め合うことができました。 

その後１０日（土）まで校内人権旬間として，そ

れぞれの学級で人権について学ぶ授業を行い，子ど

もたちは人権について考えることができました。

 
 
 
 
 
 
 １１月２７日に，本年度の町 PTA 研究大会が実施
されました。今回は知名小が発表当番校でした。 

保護者の皆様の御協力と応援で，無事に役割を果
たすことができました。あり 

がとうございました。そして 

代表で発表した役員の皆さん 

ありがとうございました。 

おつかれさまでした。 


